
從穿上黑色學士服拍畢業照，到今日穿著白色醫師服在醫院服務病患，仔細數數也有將近五

百個日子了，在這五百個日子中，如影隨形陪伴著我的，除了親愛的家 人，相互鼓勵的同事

朋友，還有一聲聲的「為什麼？」。 「為什麼妳要選擇骨科？」是每一個認識與不認識我，

但知瞭我的身分─骨科住院醫師，一定會問的問題。「為什麼選骨科？」是啊！為什麼選骨科，

尤其是長得可 謂「不高大」的我。 一開始，因著對骨科的興趣與好奇，對外科醫生的尊崇

與嚮往，再加上一股莫名的傻勁，我一頭栽入了骨科的世界。然而直到自己真正接觸了骨科，

成了其中的一份 子，才明白其範圍的廣大及發展的延伸性。一個人頭到腳，除去頭骨、顱骨、

肋骨不歸骨科所管，上從頸椎、下至腳趾骨，外至關節軟骨、肌肉韌帶，甚至是肢體上 的神

經血管及軟組織修復，都屬骨科範圍，這麼廣大的知識，怎可謂「簡單」，又怎能不吸引人去

加以研究。 然而，我的性別可能更是別人對我的焦點，在這一年多來，當別人下班時，我們

還在醫院開刀，處理病人情況，甚至假日或值班時，開一整晚的刀不但不能休息，而 且隔日

仍需繼續上班。不可諱言，這種生活真得很辛苦，然而撇開性別不說，每個骨科醫師都是這

樣走過來的，甚至其他科的醫師也是一樣辛苦，只是工作性質的不 同，其中的甘苦就不是外

人所能領悟的了。所以我並不希望因為自己是女生就要求有不同的待遇，因為這條路是自己

選擇的，其中辛苦原就在意料之內，也是自己應 該承受的。因此這一年來，我自認適應的很

好，也相信自己應有能力也可以繼續走下去，更何況，現今世界上，女外科醫師人數也不在

少數，更有其他領域的女佼佼 者，女太空人都上太空了，甚至女性都可以是一國的總統、副

總統了，我想成為一位女性骨科醫師，應不是什麼「特殊案例」。更何況，在我之後，也有許

多的學妹 對骨科很有興趣，甚至立志走骨科，所以我只不過恰巧是第一個將腳步踏入我們醫

院骨科部的女性罷了，並無什麼值得大驚小怪的，不是嗎？ 當初我因興趣走入骨科，也在骨

科世界中再找到更多的趣味，相信只要自己繼續堅持，繼續努力，我應該不會成為逃兵，也

能在這兒找到自己的天地。 


